



ELSENER NACHRICHTEN

Heimat- und Verkehrsverein Elsen e. V.



Elsenhilft

Gemeinsam - Sozial Direkt

#Elsenhilft: Gemeinsam
sammeln für Flutopferhilfe



100 Jahre Männerchor Elsen –
Anerkennung durch Zelter-Plakette



Jubiläum: 5 Jahre
Tagespflege Schrieweshof

*Allerheiligen beein-
druckt immer wieder
mit farbenfrohen
Lichtern, die Trost
und Hoffnung geben.
Foto: Rebecca Lengeling*

Männerchor Elsen 100 Jahre jung

Anerkennung durch die Verleihung der „Zelter-Plakette“

1921 trafen sich auf Anregung des damaligen Volksschulrektors Josef Cramer 30 Männer aus dem Ort Elsen, die sich dem Chorgesang verbunden fühlten und sich zum Gesangsverein „Liederkrans Elsen“ zusammenschlossen.

Nach dem Zweiten Weltkrieg setzte das „Doppelquartett Elsen“ den Männerchorgesang in unserem Ortsteil fort. 1956 wurde die Erweiterung des Doppelquartetts zum „Männergesangsverein Liederkrans 1921 Elsen“ beschlossen. Das geschah zur Fortsetzung der Vereinstradition seit 1921. Seit 1970 singt der Chor unter dem Namen „Männerchor Elsen“, wobei diese Namensgebung programmatisch ist: Es geht nicht in erster Linie um Vereins-Zusammenhalt, sondern um einen musikalischen Leistungsanspruch.

Dieser Zielsetzung ist der Chor bei vielen Gelegenheiten nachgekommen. Auszeichnungen bei Gutachtersingen bestätigen mehrfach eine „sehr gute“ Leistungsstärke. Zudem erwerben sich die Sänger in unserer Region und darüber hinaus ein hohes Renommee. Dazu trug sicher auch die langfristige und verlässliche Zusammenarbeit mit den Chorleitern bei. So wurde der Chor in den letzten 50 Jahren durch die jeweils 25jährige Arbeit von Siegfried Asmuth und Alfons Puscher geprägt. Danach übernahm Raphael Schütte für fünf Jahre die Aufgabe des musikalisch Verantwortlichen.

Im Jahr 2021 wurde dem Männerchor für seine 100-jährigen Verdienste um Musik und Kultur die „Zelter-Plakette“ zuerkannt. Bundespräsident Steinmeier zeichnet den Männerchor Elsen aus (s. nächste Seite):



Auch die Kultusministerin des Landes NRW gratuliert dem Chor (siehe unten).

Die hohe Auszeichnung wird dem Chor im Rahmen des Festkonzertes zum 100-jährigen Bestehen überreicht werden.

Wegen der Corona-Pandemie konnten Proben im Jubiläumsjahr kaum stattfinden, sodass die Vorbereitungen für ein solches Konzert nicht möglich waren.

Der Chor plant aber, die Feierlichkeiten im Frühjahr 2022 nachzuholen.

In dem dafür geplanten Festprogramm werden die Sänger unter dem Motto „100 Jahre Männerchorgesang in Elsen“ markante und beliebte Beispiele aus den sehr vielfältigen Musikgattungen vortragen, die den MCE geprägt haben.

Freuen Sie sich schon einmal auf einen wunderschönen musikalischen Abend in der Bürgerhalle.

Rudolf Heinemann

Dem Männerchor Elsen e.V.

in Paderborn-Elsen

in Tradition des Gesang-Vereins
"Liederkranz" Elsen seit 1921

verleihe ich die

Zelter-Plakette

als Auszeichnung für die in langjährigem Wirken erworbenen
Verdienste um die Pflege der Chormusik
und des Deutschen Volksliedes

Berlin, den 01. September 2021

Der Bundespräsident



Sehr geehrter Herr Heinemann,

Herr Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier hat Ihrem Chor die **ZELTER-PLAKETTE** verliehen. Diese Auszeichnung wird Chören zuerkannt, die sich über einen Zeitraum von mindestens 100 Jahren Verdienste um die Pflege der Musik erworben haben.

Ich beglückwünsche den Chor zu dieser hohen Auszeichnung. Gleichzeitig spreche ich den Dank der Landesregierung Nordrhein-Westfalen aus. Der Chor hat mit seiner Arbeit einen wichtigen Beitrag zur Gestaltung des kulturellen Lebens in unserem Land geleistet.

Ich wünsche dem Chor eine gute Zukunft.

Mit freundlichen Grüßen



Isabel Pfeiffer-Poensgen